
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 12 DE MAYO DE 1801.

Constantinopla 10 de Marzo.

El 22 del mes último salió de Macri la esquadra inglesa. Quedan en Rhódas unos mil ingleses enfermos, y se regula en 10⁰ hombres el número de tropas que el General Abercrombie lleva á Egipto, con otros 3⁰ entre arnavutas ó albaneses, que se han reclutado en el Archipiélago, y forman un cuerpo baxo las órdenes de Mr. Sidney-Smith. El Almirante ingles Bickerton está bloqueando el puerto de Alexandria con algunos buques de su nación y 6 navíos turcos, que el Capitan Baxá dexó en aquellos mares.

El Baron de Hubsch, Encargado de Negocios de Dinamarca, ha despachado, á petición de la Sublime Puerta, un parlamentario á Egipto con noticia de que se ponen en libertad los prisioneros franceses que hay en Turquía, y pide el Gran Señor que se devuelvan todos los prisioneros de guerra turcos que se hallan allí en poder de los franceses.

Antes de ayer recibió el Divan noticia de haberse ajustado la paz entre el Emperador de Alemania y la República francesa. Con este motivo se celebró un consejo de estado, á que asistió el Gran Señor, y desde entónces se advierte alguna mudanza en las disposiciones de este gobierno. El Capitan Baxá, que aguardaba viento favorable para ir á Egipto, ha recibido orden de detenerse en los Dardanelos. Los ingleses establecidos aquí, temiendo alguna alteracion política, hacen preparativos para retirarse, y en breve saldrá de esta ciudad Mr. Spencer Smith. El Lord Elgin, que era Enviado extraordinario de Inglaterra, quedará en calidad de Ministro ordinario de S. M. Británica; pero se asegura que la Sublime Puerta le ha insinuado que dexé la casa llamada Palacio de Francia, que se destinó para la embaxada inglesa luego que el Gran Señor declaró guerra á los franceses.

El Dey de Argel ha enviado 4 millones de piastras al Sultan, y á solicitud de S. A. ha dado libertad á 400 esclavos.

Petersburgo 25 de Marzo.

Hoy se publicó en esta capital el siguiente aviso: „Nos Alexandro I por la gracia de Dios, Autócrata de todas las Rusias &c. A todos nuestros fieles vasallos: Sabed que el Todopoderoso se ha servido en sus eternos decretos poner fin á la vida de nuestro amado padre, Señor y Emperador Paulo Petrowitz, que de una apoplexía pasó á la vida eterna la noche del

24 al 25 de este mes. En consecuencia, como sucesor al trono imperial de todas las Rusias, nos encargamos de la obligacion de gobernar los pueblos, que Dios nos ha confiado, segun las leyes, y conforme á la mente de nuestra difunta y gloriosa abuela Catalina la Grande (cuya memoria será para nosotros y para toda la patria eternamente apreciable), á fin de que yo pueda á exemplo suyo elevar la Rusia al mayor grado de gloria y de felicidad permanente. Por tanto os encargamos confirméis con juramento ante Dios, que todo lo ve, vuestra fidelidad á nuestra persona, y le supliqueis nos conceda la fuerza de que necesitamos para sobrellevar el peso del gobierno. Dado en S. Petersburgo á 25 de Marzo. *Firmado: Alexandro.*"

Stockolmo 31 de Marzo.

La cámara de comercio publicó ayer una orden Real prohibiendo toda especie de comercio con los ingleses. Dice en ella „que informado el Rey de que el gobierno británico ofrece á las embarcaciones mercantes de las naciones con quienes está en guerra permisos particulares para llevar con seguridad á sus puertos los géneros y frutos de que carece aquel país: y atendiendo á los agravios é insultos repetidos por parte de la Gran Bretaña: cree S. M. que ninguno de sus vasallos admitirá semejantes permisos; pero á fin de precaver en esta parte quanto pudiesen emprender ciertos especuladores, que solo atienden á sus propios intereses y ganancia: prohíbe que se reciban los mencionados permisos particulares, se hagan ajustes, y se formen contratos que tengan relacion con ello: todo conforme al reglamento de 23 de Diciembre, y baxo las penas que en él se previenen."

Mañana al amanecer empezarán á embarcarse las tropas en la esquadri-lla de galeras, la qual saldrá quanto ántes, pues su comandante tiene órden de que se rompan los yelos si no puede navegar de otro modo.

Dos transportes ingleses cargados de municiones, que se cogieron en el Scheeren quando pasó la esquadra, se han cedido por orden del Rey á los pilotos y pescadores que se apoderaron de ellos.

Copenhague 7 de Abril.

En el combate del dia 2 diéron los dinamarqueses las pruebas mas patentes de valor y patriotismo: á la verdad fué muy sangriento; pero quizá no tiene exemplo en los anales militares, pues 4 navíos amarrados, una fragata, y quatro ó cinco baterías flotantes sostuviéron durante cerca de 5 horas la accion mas terrible contra mas de 30 buques ingleses entre grandes y pequeños. Nuestra division meridional de la línea exterior de defensa quedó destruida; pero el navío almirante, que montaba el Lord Nelson, y otros 4 de línea, tuviéron considerables daños: bararon todos 5, y el dia 4 aun no estaban á nado. Se asegura que 7 buques ingleses no podrán ya servir, y casi todos los demas que tuviéron parte en la accion necesiran gran compostura. Solamente de uno de ellos se arrojaron al mar 100 hombres. Han colocado en la isla de Hveen sus heridos, que son muchísimos. Apenas se creará que en nuestras baterías flotantes no había sino un número muy corto de oficiales antiguos de marina, y que los demas eran alumnos de los colegios y escuelas militares; igualmente los artilleros se componian en gran parte de vecinos que servian de voluntarios. Nunca se habia esperado que nuestra línea de defensa atacada con fuerzas tan superiores, alcanzase á re-

chazar al enemigo, sino causarle tales daños que no pudiese continuar sus operaciones contra el puerto y la ciudad; y hay motivos para creer que este objeto se ha conseguido. Las tripulaciones de los navíos de Nelson se habian reforzado con las de los buques de la division de Parker que no tomaron parte en la accion. La pérdida de los ingleses se considera grandísima. Nuestro gobierno les ha concedido con toda humanidad quantos socorros necesitan los heridos. Aun no se sabe de cierto quantos gente perdimos. A los que murieron en la batalla se les ha dado sepultura con gran solemnidad en un vasto cementerio inmediato á esta capital. El acompañamiento se componia del cuerpo de estudiantes, el del vecindario, 100 señoras y muchas personas de distincion: se cantaron himnos patrióticos, y se cubrieron con flores sus sepulturas. Esta ceremonia fúnebre ha contribuido á aumentar el ardor de los dinamarqueses, y á mantenerlos en la resolucion de defender su independendencia. El pueblo pedia á gritos al Príncipe Real que no hiciese la paz; y S. A. le aseguró que mas querria morir con honor que aceptar condiciones indecorosas.—El Lord Nelson se trasladó sucesivamente á 3 navíos, porque los dos primeros que montaba fueron acribillados á cañonazos; y toda su division quedó tan maltratada, que tuvo que pedir suspension de armas por unos dias, la qual se prorogó luego.—Este segundo armisticio concluyó hoy por la mañana; y como hasta ahora no se han renovado las hostilidades, se infiere que el Príncipe Real y el Almirante Nelson estan tratando de un ajuste.

El Rey y la Princesa Real se han transferido al palacio ó quinta de Roesemburgo.

En las costas meridionales de Suecia se han apagado tambien todos los fanales.

Dícese que la esquadra rusa ha salido ya de Revel, y que la esquadrilla sueca de Carlscrona ha llegado á la punta de Scania, en donde la detienen los vientos contrarios.

Hamburgo 10 de Abril.

Un cuerpo de las tropas dinamarquesas que se hallan en estas inmediaciones se puso en marcha para Lubeck; y el Coronel Vanderwisch hizo su intimacion á la ciudad en nombre del Rey de Dinamarca. Dos diputados del Senado salieron á presentar las llaves al Príncipe Federico de Hesse, hijo del Príncipe Carlos, quien tomó posesion de la ciudad con 300 hombres. El mismo dia el Capitan Príncipe de Waldeck al frente de dos compañías, entró en Bergedorff, que es una ciudad con un castillo perteneciente en comun á Lubeck y Hamburgo, distante 2 leguas de aquí.

Acaba de publicar este Senado que el vecindario no tiene ya que suministrar cosa alguna á los oficiales y soldados alojados en sus casas.

Dos postas despachadas una de Petersburgo y otra de Riga, han traído al comercio de esta ciudad la noticia de la muerte de Paulo I: habia nacido en 1.º de Octubre de 1754: fué casado dos veces, y dexa 4 hijos y 5 hijas. El mayor de ellos, Alexandro Paulowitz, le sucede en el trono; y el 25 de Marzo se le prestó el juramento de fidelidad con las formalidades acostumbradas. Escriben asimismo de Riga que el nuevo Emperador acaba de permitir la salida de todos los géneros cuya extraccion estaba prohibi-

da; y añaden que ha confirmado las disposiciones de Paulo I relativas á los empeños contraídos con las demas potencias del Norte para asegurar su neutralidad; pero que propondrá medios para que tengan pronto fin las desavenencias pendientes entre ellas é Inglaterra.

Semlin 29 de Marzo.

Segun cartas de Bucharest ha sido Baswan-Oglow atacado por cuerpos crecidos mandados por 3 Baxás, que lo derrotaron completamente; y habiendo luego las tropas otomanas recibido grandes refuerzos, marchan contra Widin con mucha artillería, á fin de emprender el sitio de aquella plaza, que es la residencia de Baswan.

Viena 5 de Abril.

En accion de gracias de la paz de Luneville se cantará en el templo de S. Estéban un solemne *Te Deum*, al que asistirá toda la corte, los tribunales y los dependientes del gobierno.

Las ratificaciones de los Cónsules de Francia, que ha recibido el Emperador, estan enquadernadas con mucha magnificencia. Las de esta corte iban envueltas en terciopelo carmesí: las de Francia vienen en tela de oro, ricamente bordada de plata y perlas.

Llamado por el Emperador ha venido á esta ciudad el Baron Francisco María de Carnea Steffaneo, bien conocido por los viages que hizo dos años há en todas las provincias de Dalmacia, desde las fronteras de Croacia hasta las del Epiro. Las principales observaciones de este viagero recaen sobre el carácter y genio de los dálmatas, el estado natural de las provincias, y quanto tiene relacion con la industria y comercio. Tambien se dedicó á descubrir los monumentos de las artes, que los griegos y romanos dexaron en la costa oriental del Adriático.

Hannóver 6 de Abril.

El dia 3 se ajustó entre esta Regencia y los Enviados de S. M. Prusiana un convenio sobre la entrada y permanencia de las tropas de Prusia en este electorado, siendo sus condiciones conformes en todo á la declaracion del Rey de Prusia de 30 de Marzo.—El Canciller y Consejero íntimo Mr. Eyben se ha puesto en camino para Ratzburgo, á fin de conseguir que en aquella ciudad se admitan pacíficamente las tropas prusianas que deben ocuparla.

Ratisbona 6 de Abril.

Varios Ministros de la Dieta han recibido de Paris el aviso de que se esperaba allí con impaciencia el *conclusum* relativo á las indemnizaciones: y en vista de esto se presume que quanto ántes se terminará este asunto, bien que hasta ahora no puede decirse qual será la resolucion de la Dieta en tan importante materia. Parece no obstante que al fin se adoptará la proposicion de que se forme una diputacion extraordinaria de dos miembros del Imperio, esto es, de Maguncia y Saxonia; pues así ha votado tambien el Ministro de Austria, lo qual ha causado alguna extrañeza, porque se sabe que estos dos Electores son los que manifiestan mas deseo de disminuir quanto sea posible el número de secularizaciones; y esto es contrario al plan que hasta ahora se habia considerado como el único que pudiese asegurar los resarcimientos á los Príncipes herederos. Esta proposicion ha desagradado al Ministro de Baviera; y ahora se da por cierto que el Empera-

dor de Rusia se interpone eficazmente á favor de los intereses de dicho Príncipe Elector.

Berlin 7 de Abril.

Un cuerpo de 1500 hombres se reunirá á mediados de este mes en las inmediaciones de esta capital. Hasta ahora se ignora su destino.

El Ministro de Estado Conde Schullemburgo ha ido á Hannóver para recibir el juramento de obediencia y fidelidad á este Soberano por todo el tiempo que sus tropas ocupen aquel pais. Las de Hannóver entregarán sus armas, y solamente quedarán en pie 600 hombres. En consecuencia de estas medidas el Baron de Reden, Enviado extraordinario de S. M. Británica como Elector de Hannóver, no exerce ya las funciones de su empleo.

En Hamburgo ocupan los dinamarqueses una de las puertas de la ciudad que miran al Ducado de Holstein, y los prusianos otra por la parte del territorio en que estan nuestras tropas.

Este Soberano concedió licencia al Príncipe Adolfo de Inglaterra para que pasase por Hannóver á recoger sus papeles.

Lubeck 8 de Abril.

El 5 por la mañana entraron aquí las tropas dinamarquesas, que con otras que viniéron posteriormente formaban un total de 4000 hombres de infantería y caballería. Cerca de 200 se alojaron en casa de los habitantes; pero una partida de ellas ha salido á ocupar á Travemunda al mando del Coronel Wisch; y ahora no quedan en esta ciudad mas que 500 hombres de infantería y 100 dragones baxo las órdenes del General Blucher.

El Príncipe Federico de Hesse, con un cuerpo de tropas dinamarquesas, hizo la intimacion á Ratzburgo; pero el comandante de la guarnicion hannoveriana respondió que no solo no entregaria la plaza, sino que se defenderia á viva fuerza. Los dinamarqueses recibieron orden de evacuar enteramente el pais de Lauenburgo; y en su lugar lo ocuparán las tropas prusianas.

Augsburgo 9 de Abril.

De Viena escriben que el Conde de Cobentzel quedará en Paris como Embaxador austriaco cerca de la República francesa, con 7000 florines anuales de sueldo, ademas de 10000 pagados por una vez para poner casa. El Conde de Colloredo está nombrado Canciller de corte, y el Conde de Staremberg Vice-Canciller. Este último es Ministro del Emperador en Lóndres.

Está el Archiduque Carlos enteramente restablecido. El General Moreau le ha escrito que no puede ir á Viena como lo habia resuelto, porque tiene que asistir en su ejército, el qual ha empezado su marcha para volver á Francia.

Lóndres 16 de Abril.

Prosigue con gran actividad la correspondencia entre este ministerio y el Comisario frances Otto, y los correos de Paris llegan y salen con mucha frecuencia. Dícese que se ha dado orden al Lord Withworth para que se disponga á marchar, supuesto que no tardarán en llegarle los pasaportes del ministerio frances.

Causan inquietud al gobierno los muchos alborotos que hay en varias provincias con motivo ó con pretexto de carestía. Se ha mandado que todos

los oficiales de milicias se incorporen con sus banderas, á fin de dar socorro á los magistrados que pidan auxilio á la fuerza militar para conservar el buen órden y la tranquilidad; y al mismo tiempo se ha encargado en nombre del Rey á las personas que por sus bienes ó su crédito gozan influxo en las provincias, se transfieran á sus haciendas para contribuir al sosiego público.

El Lord Eldon prestó el dia 14 en la Cámara de los Pares su juramento como Lord Canciller. — En la de los Comunes se comunicó el 13 en junta secreta un informe sobre los documentos relativos al estado interior del Reyno. De dicho informe resulta que los nocivos principios que cundieron por Irlanda hace dos años se extienden ahora en Inglaterra, particularmente en Lóndres: que recientemente muchas personas han hecho juramentos semejantes á los que en aquel tiempo hacian los llamados irlandeses-unidos; y que los presos de estado puestos en libertad desde que concluyó la suspension del acta *habeas corpus* se manejan y obran con mucha actividad, sirviéndose del pretexto del subido precio de los frutos para mover insurrecciones: finalmente, han formado el proyecto de convocar una asamblea general de la gente mas pobre para hacer varias peticiones, y fomentar de este modo turbulencias. Al dia siguiente se propuso como remedio á estos males que se suspendiese nuevamente el acta *habeas corpus*, y que en la misma sesion se adoptase esta medida. En vano algunos vocales se opusieron fuertemente á ello, pues á gran mayoría de votos se aprobó dicha proposicion.

Haya 16 de Abril.

En virtud del indulto han vuelto á Holanda muchos bátavos que se habian refugiado á Westphalia, y no han tomado las armas contra su patria: otros se disponen á venir tambien.

Parece que si no se ajusta quanto ántes la paz con Inglaterra, se embarcarán muchas tropas holandesas para una expedicion.

Algunas cartas de Alemania refieren que las dos divisiones de los Generales Grouchi y Richepanse estan destinadas á marchar por Hungría contra los turcos para obligarles á la cesion del Egipto; pero otros avisos aseguran que las tropas francesas, que habian vuelto á entrar en el Austria-Superior, tienen órden de salir de aquel pais y retroceder.

En Amsterdam han subido mucho estos dias los fondos públicos.

Casi no se avistan buques ingleses en estos mares: sin duda han ido á reforzar la esquadra del Almirante Parker.

Se ha prorogado por 8 dias el embargo de todas las embarcaciones surtas en los puertos de la República: las de los Estados anglo-americanos, que se habian declarado libres, han vuelto á embargarse.

Florenca 1.º de Abril.

Dícese que han entrado en Cagliari una fragata y un bergantin ingles despachados por el Almirante Keith con aviso de que su esquadra llegará en breve á aquellas costas. — Las fragatas francesas nombradas Egipciana y Justicia, que han entrado en Alexandria de Egipto, se apoderaron durante su navegacion de una carabela turca.

La mayor parte de las tropas cisalpinas y francesas, que llegaron últimamente á Luca y Pisa, han emprendido su marcha desde allí para ocupar

y guarnecer los puestos que el Rey de Nápoles ha cedido á la República francesa.

El 27 de Marzo llegó á esta capital el ciud. Dolomieu, ex-Comendador de la órden de S. Juan, y célebre naturalista, que ha estado 22 meses encarcelado en Mesina. En su encierro ha compuesto una obra de mineralogía; y sin duda la publicará en Paris, para donde saldrá uno de estos dias.

Milan 6 de Abril.

El Teniente General Moncey ha dirigido al Ministro extraordinario Petiet una carta diciéndole que en virtud del tratado de paz entre Francia y Nápoles, la vanguardia del ejército de observacion del mediodia, compuesta de 12000 hombres, se ha puesto en marcha para ocupar la península de Tarento, desde Otranto, siguiendo la línea de Gravina, hasta la embocadura del Bradano. Otra division ocupará á Pescara, adelantando sus puestos hasta el Sangro, sin pasar de este rio. El Ministro Petiet comunicó estas noticias al gobierno cisalpino.

Strasburgo 15 de Abril.

La guarnicion de esta plaza salió de aquí el dia 12 para lo interior de Francia. La reemplazarán algunas tropas del ejército del Rhin, cuyo cuartel general se espera quanto ántes en Stuttgart.

Se citan cartas de Nizza, que refiriéndose á noticias de Malta aseguran que el General ingles Abercrombie fué atacado al mismo tiempo por la guarnicion de Alexandría y por el General Menou. Este le acometió por la izquierda con mas de 10000 hombres y 30 piezas de artillería, y lo derrotó: 3000 ingleses quedáron en el campo de batalla, y otros 6000 cortados y hechos prisioneros por la caballería francesa: entre ellos dicen se halla el mismo General Abercrombie. Aunque se señala el dia de esta batalla, que suponen fué el 20 de Marzo, conviene esperar su confirmacion.

Paris 20 de Abril.

El diario que el Prefecto marítimo de Egipto ha remitido desde Alexandría al Ministro de Marina, con fecha de 16 de Marzo, dice substancialmente así: „*Dia 1.º de Marzo.* Vientos variables del O. al O. N. O. algo fuertes y tiempo borrascoso. A las 2 de la tarde se avistó hácia poniente una esquadra enemiga de gran número de velas: al anochecer se reunió, y se puso á la capa al N. O. del puerto viejo. Se tocó la generala, y las tropas se aprontáron á marchar á los parages que se viesen amenazados. La gente de mar se repartió entre las guarniciones de la plaza y los castillos. La esquadra enemiga constaba de 15 navíos de dos puentes, 9 de ellos armados en guerra, 32 fragatas, de 30 á 36 corbetas, bergantines, bombardas y otros buques ligeros, y mas de 70 transportes, la mayor parte de estos muy grandes. A las 10 de la noche dirigieron los enemigos su rumbo á la rada de Abukir: y nuestras tropas marcháron al instante hácia aquel punto. *Dia 2.* Al amanecer la esquadra enemiga hizo disposiciones para fondear á levante de la rada de Abukir: durante aquella mañana fondeó toda, y se avistáron otras 13 naves de guerra y transportes, que venian del N. O. para incorporarse con ella. Como los buques armados, que formaban el bloqueo de los puertos de Alexandría, se reuniéron tambien con dicha esquadra, la fragata francesa *Régénéree* entró libremente hoy en el puerto viejo á las 9 de la

mañana. Trae 300 hombres escogidos y 30 fusiles. Por la tarde entró igualmente el bergantin nombrado el Lodi. La guarnición de Alexandria al mando del General Friant, se apostó este dia en las alturas meridionales de la rada de Abukir, y nada mas de nuevo acaeció. Del 3 al 6 reynaron vientos fuertes con lluvia, mucha mar y apariencias de tempestad. En estos 4 dias no hicieron los enemigos movimiento alguno. *Dia 7.* Se mejoró el tiempo. De los buques de guerra ingleses pasaron las tropas de desembarco á los transportes mas inmediatos á la costa. A las 4 de la tarde 3 barcos con remos viniéron á hacer un reconocimiento en el lago de Madiéh; y desembarcáron de 50 á 60 hombres, que en el momento fuéron arrollados: 20 quedáron muertos, y los demas se embarcáron aceleradamente. *Dia 8.* Maniobraron los enemigos para hacer un desembarco. A las seis y media de la mañana se adelantáron sus transportes con tropas hácia la costa, entre las cercanías del lago de Madiéh y el castillo de Abukir. Al instante nuestras tropas se formáron en batalla en las alturas frente al parage amenazado. A las siete y media las lanchas enemigas, en número de 300 á 400, bogáron con fuerza hácia la costa, formando un frente muy dilatado: llegáron en buen orden, y empezáron el desembarco protegidas por sus cañoneras y otros barcos que hacían un fuego tan vivo como sostenido contra nuestras tropas. Los ingleses fuéron recibidos con un fuego de fila abundante, y una lluvia de metralla de 15 á 16 piezas de artillería dispuestas al intento; pero la línea enemiga por su gran extension no permitió que nuestras tropas hiciesen frente á todos los puntos. De 6 á 700 ingleses tomóron tierra. Los republicanos, aunque muy inferiores en número, se arrojaron sobre ellos, y los acometiéron dos veces con bayoneta calada. La derecha de los ingleses quedó casi en el momento desbaratada; pero llegando á su socorro una crecida coluna de la izquierda,uviéron los franceses que ceder. Se peleó con encarnizamiento hasta las 9 de la mañana; viendo entónces el General que el número de los enemigos era crecidísimo, y rezelando comprometer la seguridad de Alexandria si comprometia su guarnición, se replegó á la plaza, executándolo con el mejor orden. Viniéron las tropas á apostarse á legua y media del campo de batalla, apoyando su izquierda al mar, y su derecha al lago de Madiéh. Los enemigos quedáron en las alturas de Abukir. En esta jornada tuvimos unos 300 hombres entre heridos y muertos, y los ingleses uviéron: 200 de ámbas clases. — Los 4 dias del 9 al 12 permaneciéron los exércitos en sus respectivas posiciones; y solamente el 12 nuestras tropas en un gran reconocimiento que hicieron, atacáron los puestos avanzados enemigos, y les causáron una pérdida de 17 á 20 hombres, incluso 2 oficiales. Por nuestra parte hubo 5 hombres entre muertos y heridos. *Dia 13.* Al amanecer, el cañon de alarma tiró á nuestros puestos avanzados: se tocó la generala en la ciudad, y cada qual ocupó su puesto. Los enemigos se adelantaban en buen orden formando una línea muy unida y larga. Los nuestros los esperáron á pie firme, y á las 7 de la mañana se empeñó la accion en toda la línea. El exército enemigo consistia al parecer en 1200 hombres. La guarnición acababa de reforzarse con tropas del distrito, y en todo podia componer 4000 hombres, contando 600 de caballería. El choque fué vivísimo por una y otra parte. Nuestra caballería acometió dos veces, y

á la segunda logró cercar á 500 ó 600 ingleses, obligándoles á rendirse; pero habiendo sido vigorosamente atacada por una columna muy crecida de reserva, tuvo que retirarse abandonando sus prisioneros. Aquella tarde hicieron los enemigos un movimiento por su izquierda, y la reforzaron mucho. Una numerosa columna atacó luego á nuestra derecha, y consiguió apoderarse del puente del canal de Alexandria; pero poco despues lo recobraron los republicanos. Tres veces repitieron los ingleses su ataque en aquel punto: otras tantas fuéron rechazados con pérdida de mucha gente; y á las 5 se retiraron á su apostadero de la izquierda. La artillería de Abukir hizo fuego casi todo el dia. Tres fragatas enemigas se acercaron á tiro de las baterías de la península de las Higueras, y recibieron su fuego. — Me parecen de tal importancia estos acontecimientos, que determino, sin esperar las órdenes del General en jefe, despachar al Osiris para informaros de ellas.”

El General ruso Baron de Sprengporten, que hace unos dias salió de Paris, llegó á Colonia el dia 14 de este mes.

En Burdeos ha entrado una embarcacion procedente de Filadelfia: trae la noticia de haberse enteramente concluido la suspension que habia en las relaciones de comercio entre los Estados-Unidos y Francia.

Extracto de carta de Calais del 15 de Abril. „ El dia 8 llegó aquí la respuesta á los pliegos del Comisario Ottó enviados á Paris el 4. Se despachó á Douvres la misma noche; pero estaba el mar tan alborotado, que el buque parlamentario que la llevaba tuvo que volver á este puerto. Llegaron entre tanto otros pliegos de Paris, y sosegado el mar se enviaron á Inglaterra con los primeros. Ayer viniéron otros dos correos del gobierno con nuevas cartas para el mismo Comisario: las primeras se despacharon al medio dia, y las segundas á media noche.”

Madrid 12 de Mayo.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la catedral de Valladolid, vacante por muerte de D. Domingo Escuza, á D. Joseph García Nieto, Racionero de la misma iglesia: para otra Canongía de la catedral de Sigüenza, vacante por la promocion de D. Félix Ximenez á la Dignidad de Chantre de la de Cuenca, á D. Ramon de Hevia y Lorieri: para otra Canongía de la catedral de Albarracin, vacante por fallecimiento de D. Miguel Molina, á D. Miguel Valero Sanz, Rector ó Cura párroco del lugar de Pozondon, en dicha diócesis: para una Canongía de la colegial de Manresa, diócesis de Vique, á D. Antonio Abadía de Barbará y Llorens: para la Canongía llamada Capiscolia de la colegial de Castellbó, diócesis de Urgel, á D. Silvestre Navarró: para otra Canongía de la colegial de Alcañiz, diócesis de Gerona, á D. Francisco Condon: para la Racion de la catedral de Avila, vacante por muerte de D. Juan de Toro y Tinajas, á Don Raymundo Martín; y para el Préstamo del lugar de Pancorbo, en el arzobispado de Búrgos, vacante por fallecimiento de D. Francisco Argueso, el de Priornal, y el de la villa de Plasenzuela, en la diócesis de Plasencia, vacantes por muerte de D. Gabriel Patricio Bertodano, á D. Ramon García y Romero.

En el regimiento de Reales Guardias Walonas se ha servido promover el Rey á Alféreces á los Cadetes D. Domingo Junco, D. Juan de Valcár-

cel, D. Francisco Gaston de Rozieres, D. Roman Lasaleta y Tomati, Don Alexandro Luis de Butron y D. Federico Joseph de Meer. En el de granaderos Voluntarios de Estado á primer Teniente al segundo D. Joseph Basoa y Ondona, y á esta resulta al Subteniente D. Antonio Venancio Xarreo: en el de Nápoles á Capitan de granaderos al de fusileros D. Francisco Borlasca; á Capitan al Ayudante D. Francisco Narvaez; á Ayudantes á los primeros Tenientes D. Manuel Torralbo y D. Ignacio Balanzat; á primeros Tenientes á los segundos de granaderos D. Francisco Cabrol y Don Joseph Orsini; á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Augusto Dupuy y D. Juan Bautista Chavert; á segundos Tenientes al Subteniente de granaderos D. Ramon Daprea y al primer Subteniente D. Anaeto Valiñani; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Antonia Designi; á primeros Subtenientes á los segundos D. Juan Joseph de Arriete y D. Manuel Mendez, y á segundos Subtenientes al Cadete del regimiento de infantería fixo de Goatemala D. Ildéfonso de Yoldi y Ucles y á D. Buenaventura Tomasa, á este en calidad de agregado.

En atencion á las circunstancias de D. Joseph de Masdevall, primer Médico de Cámara de S. M., se ha servido concederle los honores del Consejo de Hacienda.

Igualmente ha concedido S. M. los honores de Tesorero de ejército á D. Angel Abril.

En América. El Rey se ha servido nombrar Teniente veterano del batallon de Milicias disciplinadas de Puerto Príncipe, en la isla de Cuba, á D. Francisco Medrano, Capitan del mismo cuerpo.

Asimismo se ha dignado S. M. promover á Teniente de la compañía suelta de Malavares al Subteniente D. Felipe Poliquet, y á Subteniente al Sargento primero D. Gregorio Lopez.

En cumplimiento de los Reales decretos y cédulas de S. M. de 12 y 15 de Julio de 1797, y 22 y 29 de Noviembre del mismo año, se recibirán desde 1.º del próximo mes de Junio en la Tesorería mayor, y en las de ejército las acciones del Real empréstito de 160 millones de reales: las 20 de ellas comprehendidas desde el número 6001 al 80 para su cancelacion y pago de sus capitales y réditos; y las restantes para su renovacion y satisfaccion de intereses: previniéndose que con arreglo al artículo 6.º del citado primer Real decreto se pagarán los capitales de las referidas 20 acciones en la misma especie de moneda metálica ó vales Reales en que los entregaron sus impondores; y que estas acciones de extincion se han de presentar con total separacion de las de renovacion. Los pagos se irán executando con la brevedad que permitan el estado del Real erario, y las demas obligaciones executivas á que tiene que atender.

Doña Gerónima Gonzalez, vecina de Cádiz, en consideracion á las urgencias á que ha reducido á la corona esta larga y dispendiosa guerra, ha ofrecido al Rey la cantidad de 1200 rs. vn. en efectivo; y S. M. se ha dignado admitir esta oferta, mandando que por este rasgo de patriotismo se den á Doña Gerónima Gonzalez en su Real nombre las mas expresivas gracias.

El 17 de Abril último falleció en esta corte á los 76 años de edad el

Exc. Sr. D. Simon de Aragoiri, Marques de Iranda, Consejero honorario de Estado, y ántes tambien de Hacienda. Su pérdida ha sido generalmente sentida por el conjunto de raras prendas que distinguian su persona, compitiendo su laboriosa actividad y zelo con su notorio talento, acreditado especialmente en la economía política, como en todo lo respectivo á los ramos de comercio, navegacion é industria, y á la prosperidad nacional. Dió reiterados testimonios de ello en el acertado desempeño de las varias importantes comisiones públicas y reservadas del Real servicio que se le confiaron, agregándose al mérito contraido en ellas el concepto y estimacion personal que supo grangearse, y que harán siempre recomendable y permanente su memoria.

El Mercurio histórico y político de Marzo se hallará en el despacho de la imprenta Real, en el Real sitio de Aranjuez en casa de D. Antonio Masarnau, y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

Se halla vacante la plaza de Médico de la villa de Miranda del Castañar, que vale 1200 cántaros de vino al año. Quien quisiere pretenderla, dirigirá sus memoriales á D. Felipe Antonio de Coca, Escribano de ayuntamiento de dicha villa; dentro del término de 30 dias.

Los subscriptores al Compendio de los libros históricos de la santa Biblia, dedicado á la Reyna Ntra. Sra. por el P. Fernando de Seo, acudirán á las librerías de Baylo y Escribano, calle de las Carretas, á recoger la séptima entrega de estampas.

Oracion fúnebre que en las honras celebradas por la Sta. Iglesia de Sigüenza el día 14 de Enero de este año á su difunto prelado el Ilmo. Sr. D. Juan Diaz de la Guerra, dixo el Dr. D. Felipe Sainz de Prado, Canónigo Penitenciario de dicha Catedral. Se hallará en la librería de Barco, calle de la Cruz, y en Sigüenza en casa de García Colado.

Crítica de la Historia eclesiástica del Sr. Abad Claudio Fleury, con un apéndice sobre su continuador: obra escrita en italiano por el Dr. Juan Marqueti; traducida y añadida con una noticia sucinta de la Historia de Racine; dos tomos en 8.º Se hallará en la librería de Alonso, frente á S. Felipe el Real.

Carta sobre la eloqüencia del púlpito: papel en 4.º de 32 páginas. Véndese en la librería de Baylo, calle de las Carretas, y en Valencia en la de Fauli y compañía.

El Espíritu de la amistad de las bellas almas, por D. Ramon Fernandez: un tomo en 8.º Véndese en las librerías de Fernandez y compañía, frente á las gradas de S. Felipe, de Campo, calle de Alcalá, y de Gobeo, calle del Duque de Alba, á 6 rs. en pasta, á 4 en pergamino y á 3 en rústica.

Tratado de cirugía y medicina de D. Pascual Francisco Virey, Doctor en medicina en la universidad de Valencia, opositor á cátedras, y catedrático extraordinario y académico honorario de la Real médica matritense: 5 tomos en 4.º: el 1.º trata del modo de curar las enfermedades por racionales indicaciones: el 2.º de las especies de fiebres y su curacion: el 3.º y 4.º contienen el prontuario compuesto de cirugía práctica; el 5.º los aforismos de Hipócrates comentados y arreglados á la práctica. Es obra original y conocida por las ventajas que de ella resultan. Se hallará en la librería de Dávila, calle de las Carretas.

Cartas sobre la policia por D. Valentino de Foronda: un tomo á 8 rs. á la rústica, y á 10 en pasta, se hallará en la librería de la viuda de Cerro, red de S. Luis, y en la de Escribano, calle de las Carretas. Esta obra útil para los Alcaldes, Corregidores, Intendentes &c., se compone de 7 cartas. La 1.ª es una especie de prólogo. La 2.ª trata de las causas que contribuyen á viciar el ayre,

y de las providencias que se pueden tomar para evitarlas : de los peligros de abrir subterráneos, y parages en que ha estado mucho tiempo encarcelado el ayre, de las asfixias ó muertes aparentes: de no enterrar los muertos hasta que se hayan hecho todas las pruebas que aconsejan los Físicos-Médicos : de la atención en elegir una buena agua para beber, y de evitar cierta clase de arcaduces : de las aguas minerales: del uso de las vasijas de cobre : de la inoculación : de los Cirujanos, Médicos, Boticarios, saltimbancos : del modo de curar la rabia : de las providencias que se deben tomar quando asalta una peste. La 3.^a trata de las providencias que se han de tomar para que abunden los comestibles, y conservar los granos mucho tiempo; y se responde al problema de que géneros deben gozar de la libertad, y cuáles han de estar sujetos á un arriendo. La 4.^a trata de caminos, teatros, fondas, jardines, baños, salones de bayle &c., y se responde al problema de si se deberá ó no obligar á los posaderos á que se sujeten á una tarifa. La 5.^a trata de ladrones, caballeros de industria, zahories, profetisas, saludadores, duendes, brucolacos, vampiros, astrólogos, mágicos, incendios, inundaciones, camorristas, guapetones, desafiantes &c. La 6.^a trata de algunas providencias que debe tomar la policía en orden á la agricultura, industria y comercio; y en la 7.^a se prueba que todos los entendimientos son iguales; y por consiguiente que los de las mugeres son iguales á los de los hombres.

Quaderno de 13 estampas en 8.^o marquilla: las 6 primeras representan 24 cabezas del gesto, en que se demuestra el modo de expresar los afectos del ánimo, inventadas por el célebre Le Brun; y las 7 restantes 28 figuras en las actitudes correspondientes á dichas cabezas, y adornadas de trages antiguos y modernos sacados de buenos originales. Esta obrita es utilísima á los profesores de las bellas artes y á otras personas, con particularidad á las que se dedican al teatro, así por la exactitud de los trages, como porque manifiestan con propiedad las actitudes de cada uno de los sentimientos que ocurren sobre la escena. Se hallará á 1 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Diccionario de hechos y dichos memorables de la historia antigua y moderna: obra que deleyta á los literatos, y agrada á toda suerte de personas por lo ameno de su lectura y lo entretenido de su erudicion. Los encargados de educar á los jóvenes tienen en ella un prontuario oportunísimo para ir grabando en la memoria de sus discípulos aquellos pasages mas especiales y útiles de la historia antigua y moderna, y sin gran trabajo conseguirán los conocimientos necesarios en esta parte tan importante. Es una de aquellas obras que se leen sin fastidio, y que dexan en la memoria algo de provechoso para el trato de la vida humana: trasladada al castellano por el Teniente Coronel D. Bernardo María de Calzada: tres tomos en 8.^o marquilla, á 48 rs. en pasta y 42 en pergamino. Se hallarán en la librería de D. Gabriel Gomez, librero del Rey Ntro. Sr., calle de las Carretas, y en el almacén de papel de la calle de los Preciados, pasada la del Caudil.

Verdadero método para aprender las lenguas española y francesa, anunciado desde 27 de Marzo pasado: quaderno 4.^o de la primera clase. Se hallará en las librerías de la viuda de Cerro, Escribano, Ramos &c. Su precio 2 rs. En todo este mes se procurará concluir el primer tomo de la primera clase de esta obra; lo que se previene á fin de que los compradores completen el número de quadernos de dicha clase publicados hasta aquí, pues pasado este término se venderá cada tomo de por sí, y cesará la venta por quadernos de la expresada primera clase gramatical.

Ir á la guerra, navegar y casar no se puede aconsejar: respuesta que dió el R. P. M. Fr. Martin Sarmiento á un amigo suyo sobre la pregunta que le hizo de si le convendría casarse ó no. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas: su precio un real, y puede ir en carta.